



*Ventajas que presenta el actual estado de España.*

Si la España con su gloriosa resolución ha resistido á la esclavitud de que se vió amenazada, no menos ha conseguido por medio de ella otras ventajas que la elevan á aquel grado de esplendor de que era capaz. ¿Qué aspecto presentaba nuestra desgraciada Monarquía en los años anteriores, y qué aspecto presenta hoy? He aquí dos quadros interesantes que deben llamar la atención de todo buen español. La España enflaquecida por las debilidades de su gobierno, y tiranizada por un vil favorito, solo ofrecia á la vista de la política un cuerpo moribundo que luchaba con la misma muerte, conservando para su dolor algunas reliquias de lo que fué algun día, y de lo que podia llegar á ser. El comercio, esta fuente de pública prosperidad, sin la qual la agricultura y la industria siempre seran mezquinas y débiles, se hallaba varado muchos años ha por la guerra con la gran Bretaña, sostenida por una ciega diferencia hácia el tirano de la Europa: las colonias estériles é infructuosas para nosotros, solo eran útiles para el Privado que nos oprimia, quien se servia de ellas para engrosar el fruto de su robo. Por otra parte, las enormes contribuciones que se extraían de los particulares, consumiéndolas fuera del reyno, y entregándolas muchas veces al mismo tirano que maquinaba nuestra ruina, acababan con la substancia del reyno, que ya solo respiraba pobreza y miseria. En el ínterin el ciudadano honrado veia estos males; pero nunca podia quejarse de ellos, porque nuestro opresor no permitia fuesen oidos en el trono de nuestro Rey, amenazando siempre con proscripción y destierro al patricio virtuoso que intentase descorder el velo con que aquel infame le ocultaba la verdad. Tal era el estado de nuestra nacion en el año de

807, situacion deplorable que amenazaba su total ruina, ó un trastorno grande y repentino que despertase á la nacion del letargo en que yacia. Por fortuna sucede esto último ; el favorito es destronado , y colocado en el trono el Monarca por quien todos suspiramos; pero quando creiamos haber conseguido nuestra libertad , nos amenaza de nuevo otra cadena de males ; la España entonces se acuerda de sus antiguas glorias , resiste al yugo que se le quiere imponer , y por una multitud de sucesos para siempre admirable , la nacion se renueva repentinamente , adquiere su antiguo esplendor , y comienza á ser la envidia de toda la Europa. Por todas partes se reanima el comercio , y á su sombra la industria empieza á florecer ; una multitud de talleres desiertos muchos años , se ven hoy ocupados con actividad , y nuestras Américas nos enriquecen ya con sus metales ; la voz de la verdad y de la libertad muda en la época de nuestra opresion , se comienza á oír en todas las clases del pueblo , enseñándole sus derechos , que la tiranía le tenia ocultos y oscurecidos ; ya hay Patria , ya hay Ciudadanos que se sacrifiquen por ella ; y en una palabra , España principia á gozar de todos los beneficios que son propios de una nacion libre. ¿ Qué importa que nos estremezca el sonido de Marte ? ¿ Qué tanto mas preferible es este movimiento de patriotismo y de gloria , que la quietud del sepulcro y de la muerte en que yacíamos en la anterior época ? ¿ Qué importa las grandes sumas que se expenden en sostener la guerra contra el invasor de nuestra libertad ? El dinero que en ella se invierte no empobrecerá la nacion , porque no sale de ella. Conozcamos pues cuántas ventajas nos ha traído nuestra heroica resolucion , aun en este tiempo en que es imposible gozar de sus frutos ; empeñémonos en consumarla , para entregarnos á disfrutar los beneficios que ciertamente nos atraerá.